

Schülerinnen und Schüler sinnvoll beraten – Vom Elternsprechtag zum Beratungstag



Seit mehreren Jahren findet an der Flora-Realschule anstatt des herkömmlichen Elternsprechtages unser Beratungstag statt.

Dabei stehen die Schülerinnen und Schüler im Mittelpunkt, die von den Klassenleitungen an diesem Tag eine Gesamtübersicht über ihre Leistungen in den Fächern, aber auch im Arbeits- und Sozialverhalten erhalten. Die Eltern nehmen an den Beratungstagen auch teil.



Im Vorfeld haben die Schülerinnen und Schüler einen Selbsteinschätzungsbogen bei der Klassenleitung abgegeben, auch die Eltern haben eine Rückmeldung zur Einschätzung des eigenen Kindes gegeben. Die Lehrkräfte der Klassen tauschen sich in pädagogischen Konferenzen vor dem Beratungstag intensiv aus. So erhalten die Klassenleitungen aufgrund der Rückmeldungen der Schülerinnen und Schüler selbst, der Eltern und der Lehrkräfte der Klasse einen sehr differenzierten Blick für die Beratung an diesem Tag und darüber hinaus.

Beim ersten Beratungstag im neuen Schuljahr wird mit den Schülerinnen und Schüler eine gemeinsame Vereinbarung getroffen und schriftlich festgehalten. Diese Vereinbarung wird an den drei weiteren Beratungstagen wieder thematisiert und die Schülerinnen und Schüler in ihrem Vorhaben unterstützt.

Der Beratungstag findet viermal im Jahr statt: Im Herbst, im Frühjahr und an den beiden Zeugnisausgabeterminen.

(Stand: Februar 2022)